

Afectados del 2F en alerta por llegada de sistema frontal a la zona

Familias tendrán que volver a usar nylon para cubrir los techos, ventanas y puertas para soportar las filtraciones.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Para la jornada de este miércoles, particularmente a partir de horas de la tarde (y noche), se espera la llegada de un sistema frontal que se prevé con lluvias constantes y significativas ráfagas de viento, lo que tiene en alerta a los habitantes de la región, pero especialmente a las comunidades afectadas por el megaincendio del 2 y 3 de febrero de 2024.

Y es que se pronostican entre 20 a 30 milímetros de agua caída en la zona central, por lo que será un nuevo golpe para los afectados que aún no reciben sus viviendas definitivas y que han reportado problemas en las de emergencia.

Así, este invierno será el segundo que tendrán que pasar los damnificados sin una vivienda definitiva y en óptimas condiciones. La situación no se ve para nada auspiciosa por la experiencia de la temporada invernal pasada la que, de hecho, fue calificada como "terrible" por la presidenta de la ONG Sobrevidentes del Megaincendio en Unión 2 y 3 de Febrero de 2024, Amanda Guerra.

"Las casas (de emergencia) no están bien terminadas, están con filtraciones, están a medio terminar (...) Hay mucha gente que está con las ventanas con nylon, casas donde han tenido que poner una frazada como puerta", detalló la dirigenta.

En ese sentido, Guerra planteó que es urgente que Senapred "haga una fiscalización acusiosa de estas casas". De igual forma, sostuvo que han solicitado a autoridades del



EL INVIERNO PASADO LOS DAMNIFICADOS TUvIERON QUE SACAR BARRO DEL ENTORNO A SUS CASAS.

Ejecutivo que haya un plan de emergencia de cara a las lluvias para los damnificados, pero que no han sido escuchados.

Como solución más rápida para al menos soportar las filtraciones de agua y aire en sus viviendas durante el sistema frontal, los vecinos ya asumieron que tendrán que recurrir otra vez al nylon.

En el caso de los sectores afectados por el megaincendio en Viña del Mar que son parte del rango de acción de la ONG que preside, Guerra señaló no tener conocimiento de la llegada de apoyo preventivo antes del inicio de la lluvia de parte del municipio ni de la Delegación Presidencial Regional o Senapred.

Lo mismo indicó el presidente del Comité de Crisis de El Olivar (Viña del Mar), René Flores, sobre la no llegada de apoyo previo al sistema frontal. Además hizo un llamado a las autoridades pertinentes a que hagan un monitoreo de unos trabajos que se están ejecu-

tando en el sector del condominio social Santa Sonia debido a un socavón que apareció hace un tiempo.

"Esperemos que dentro de estos días además haya alguna cobertura o se haga algún trabajo adicional, porque de lo contrario, probablemente las obras que están ahí vayan a generar nuevos problemas", dijo.

QUILPUÉ

En la vecina comuna de Quilpué, particularmente en la población Argentina, siguen también con problemas en sus viviendas de emergencia, confirmó la presidenta de la junta de vecinos del sector, Doris Orth.

Alí también están pendientes del comportamiento de los terrenos cercanos con la lluvia y tendrán que usar nylon para cubrir los inmuebles. En este lugar sí han recibido algo de apoyo del municipio:

"Al menos estaban entregando plásticos para aquellos que creen que es necesario (...)", acotó.

Consultados sobre los

preparativos que se han efectuado de cara a la llegada del sistema frontal, la alcaldesa de Quilpué, Carolina Cortí aseguró que se lo han tomado con mucha seriedad.

"Hemos trabajado con los damnificados, especialmente con aquellas personas que recibieron su vivienda de emergencia, donde tenemos dos tipos de soluciones", precisó.

En ese sentido, agregó que para este sistema frontal "estaremos atentos al llamado telefónico, hemos hecho el recorrido completo por cada una de las 194 familias que viven en viviendas de emergencia catastradas, que tienen problemas para que estén en contacto con el municipio de forma directa, y nos hemos adelantado a entregar ayudas que nos han solicitado".

Asimismo, informó que a contar del 22 de junio se entregará un kit de reparaciones de casas, que consiste en diferentes materiales según las necesidades. Es decir, techos, mate-



EL NYLON SERÁ UNO DE LOS ALIADOS PARA SOPORTAR LA LLUVIA.

SENAPRED

Por su parte, el director regional de Senapred, Christian Cardemil, informó que tienen planes en desarrollo. "Hemos tenido varias reuniones con las municipalidades. Hicimos un seminario en conjunto con la Sernageomin, justamente apuntando al fenómeno de remoción en masa, de los efectos de los sistemas hidrometeorológicos con la variable geológica en cuestión. Tenemos un plan de coordinación de respuesta levantado por la Delegación Presidencial Regional, una vez que haya alguna afectación, esto se canaliza y la intención es dar una respuesta lo más pronta posible, tanto lo material para poder rehabilitar las viviendas que serían afectadas, como también contención a las familias", dijo. Finalmente, el delegado presidencial regional Yanino Riquelme, puntualizó sobre las viviendas de emergencias instaladas por Senapred, que poseen un protocolo que se aplica ante la afectación de los inmuebles por eventos hidrometeorológicos, tales como problemas de filtración, voladura de techumbre o cualquier afectación producto de un sistema frontal. "Esta situación deberá ser informada a Senapred por la municipalidad respectiva o la Gerencia de reconstrucción para de esta manera aplicar los protocolos de trabajo y dar respuesta a estas situaciones", señaló. Luego que se informa de estas afectaciones, la Delegación activa a los proveedores correspondientes, quienes despliegan a sus cuadrillas para la reparación de las viviendas afectadas. Además, informó que "se entregará ayuda básica disponible por parte de los servicios de emergencia como sacos fluviales, plásticos y otros, mientras esperan ser atendidos por las empresas de reparación".

riales de construcción para baños, o de nivelación de piso, entre otros.

VIÑA DEL MAR

En tanto, desde la municipalidad de Viña del Mar y mediante un comunicado aseguraron que se encuentran constantemente desplegados en los territorios afectados para apoyar a las comunidades que lo necesitan.

"Ante el pronóstico de lluvias para esta semana ha desplegado equipos en terreno para realizar labores preventivas, entregando los apoyos necesarios para enfrentar de forma anticipada y eficaz ambos frentes hidrometeorológicos", indicaron.

Además, señalaron que en el marco de una planificación previa se ha priori-

zado la entrega de ayudas municipales como alimentos, kits de higiene, polietileno, sacos de arena y frazadas, y que también se han coordinado medidas con el área de Construcción e Infraestructura Urbana para asegurar el acceso a servicios esenciales.

Asimismo se ha desplegado a los equipos de la Dirección de Desarrollo Comunitario y del Departamento de Gestión del Riesgo de Desastres para realizar un análisis previo para realizar acciones preventivas e identificar los apoyos que se requieran eventualmente, añadieron, y que en coordinación con Senapred y la Delegación Presidencial Regional, está activo el Protocolo Interinstitucional de Invierno 2025. ☐